

C

Columna



Marko Razmilic

Presidente Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA)

Minería, trabajo local y valor social

El contexto del Día del Trabajo nos permite mirar y reflexionar sobre el rostro productivo de nuestra Región de Antofagasta porque, más allá de cifras y exportaciones, hay una verdad que no se puede obviar: sin minería, la cadena de valor en nuestro territorio simplemente no existiría. Esta industria no solo representa el 54% del PIB regional, sino que es el engranaje principal de un ecosistema que articula a grandes compañías, PYMES, emprendedores y miles de trabajadoras y trabajadores locales.

La minería es un gigante económico y su impacto real se mide en terreno, en las PYMES que proveen servicios, en los talleres que reparan equipos, en los transportistas que recorren el desierto. Y aún queda por hacer: “a pesar de la prominencia de la minería en la economía de la Región de Antofagasta, las empresas locales tienen una participación relativamente baja en la cadena de valor de dicha industria. Aproximadamente el 26% y 12% de los proveedores de la industria minera de cobre y litio del país, respectivamente, están registrados en la región”, analiza la Estrategia Minera Región de Antofagasta (EMRA).

La EMRA se ha puesto como objetivo fortalecer a los provee-

dores regionales con miras a 2030. Y parte de ello ya está ocurriendo y ejemplos tenemos en las iniciativas de compra local que impulsan empresas como Antofagasta Minerals, CODELCO, Escondida | BHP, Minera El Abra y Sierra Gorda SCM, por señalar algunas. Muchas de estas empresas locales son PYMES que, al integrarse a la cadena minera, generan empleo y diversifican capacidades, innovan y aportan dinamismo a la economía local.

Porque la minería no se reduce a la extracción, también se trata de personas, es decir, operarios, técnicos, ingenieras, transportistas y emprendedores. Hombres y mujeres que con esfuerzo y profesionalismo hacen girar esta rueda. Por ello, en esta fecha, celebramos a quienes, con su trabajo diario, forjan, construyen y sostienen el progreso del norte de nuestro país.

Desde la Asociación de Industriales de Antofagasta estamos comprometidos con este mismo propósito, al impulsar iniciativas diversas que permiten a las PYMES insertarse en las grandes cadenas productivas. Apostamos a un futuro donde la minería genere valor con rostro local, porque estamos convencidos que el verdadero capital de esta industria está en su gente.